



Luis Cortés Villa afirma que, en una acción concertada, fue asediado cada vez que concurrió a la Cámara de los Lores.

Lleva tres semanas en Londres y no pretende volver hasta que conozca el fallo de la Cámara de los Lores. "Vine a mostrar un rostro distinto al que se vio mientras no había nadie aquí que apoyara a mi general. Dar a conocer la otra cara, el Chile polarizado, donde hay adherentes y detractores a la figura de Augusto Pinochet", dice prontamente Luis Cortés Villa, director de la fundación que lleva el nombre del senador vitalicio, cuando se le pregunta qué fue hacer al Reino Unido.

¿Cree que tiene algún efecto llevar gente a Inglaterra?

-Los británicos son muy fríos, pero al ver las banderas de un país que les resulta tan lejano, se dieron cuenta de la realidad de Chile.

¿Ha estado con el general Pinochet?

-Por supuesto; al día siguiente que llegué tomé té con él y conversamos un rato. Fue muy emocionante verlo.

¿Cómo está?

-Físicamente muy bien. Antes de operarse caminaba con mucha dificultad, y ahora lo hace mucho mejor. Ahora, anímicamente sabe todo lo que ocurre en Londres y también en Chile. Se mantiene muy al día, porque lee las noticias por Internet.

SEGURIDAD

¿Es efectivo que para ingresar a la casa hay que pasar por muchas barreras de seguridad?

-Para entrar a la casa hay que tener una autorización. Hay un primer vehí-

▶ Está conciente de que la detención se puede prolongar

"Estoy cauteloso", le dijo Pinochet a Cortés Villa

▶ Director de la Fundación Pinochet habla de la agresión de que fue objeto y de su encuentro con el senador vitalicio. Sostiene que se debe evaluar nuevo viaje de adherentes.

culo, parecido a una van o a un 'retencito', que detiene a todas las personas. Ahí piden la identificación, y si no se está en la lista de visitas, no se puede entrar. Se puede avanzar unos cien metros y después hay un radiopatrulla que nuevamente solicita identificación. En la casa hay un vehículo celular blindado, que en caso de atentado puede sacar inmediatamente a mi general.

¿Mucha vigilancia?

-Al golpear la puerta la abren dos policías de Scotland Yard, vestidos de civil, que anotan el nombre de quien ingresa. En una pieza aledaña hay otros policías que están con radios, monitores y antenas, que cuidan la seguridad de toda la casa.

¿Sobre qué conversaron?

-Lo primero que mi general me contó fueron los dolores que le imposibilitaron volver a Chile. Después hablamos de la operación, que también fue muy dolorosa. Posteriormente me relató la detención, y me dijo que él estaba muy sedado porque le habían encontrado una segunda hernia, pero que igual se había dado cuenta que la policía estaba en su dormitorio. Cuando tomó conciencia plena de que estaba detenido, para él fue una pesadilla. Me dijo: 'No pude creer que realmente estaba preso'.

¿Hablaron de política?

-Lo que menos hicimos fue hablar de eso.

¿No comentaron la candidatura de Frei Bolívar?

-En ningún momento hablamos de temas contingentes. Ni de candidato 'a' ni de candidato 'b'. No es que hayamos eludido el tema, pero tiene otras preocupaciones. Tampoco nos referimos a la resolución de los lores, ni a nada que pudiera afectarlo.

¿Pero él tiene una idea de cómo será el fallo?

-Está muy consciente que puede ser positivo o negativo. Su gran problema es que lo único que quiere es volver a Chile. Pero sabe que esto se puede prolongar y en este sentido me dijo textualmente que hay que aceptarlo: 'Estoy cauteloso', fueron sus palabras.

¿Qué le pareció la intervención del "amigo de la corte"?

-Modestamente, fue como con gusto a nada. Partió muy bien diciendo que estaba de acuerdo con la defensa de mi general, pero después también compartió los criterios de la Fiscalía. Dejó a todos contentos, aunque creo que es un informe que no tiene el peso para cambiar la resolución de la Corte. No creo que los lores vayan a resolver según lo que diga este caballero.

Según usted, ¿cuál será el resultado?

-Si me guiara por las preguntas que formulaban los lores, hay dos de ellos que dan la sensación de estar a favor de mi general, y otros dos que parecen adversos. Los demás hacen preguntas, agresivas a veces, pero me han dicho que esto es común en el sistema inglés. La última cuenta se sabrá cuando emitan el fallo, pero no me atrevo a responder.

AGRESIONES

-Tomó con mucha calma el momento en que lo agredieron...

-Lo que dije ese día fue que así como yo acepto que haya gente contraria a mi general, yo soy una persona que en este momento representa a quienes lo apoyan. No por eso soy un asesino, un traidor o tengo que aceptar que me escupan y tiren monedas. Ellos han mostrado una agresividad muy superior a lo que suponía iban a mostrar las 'hordas pinochetistas'.

¿Qué pensó en ese minuto?

-Mire, me sentí pésimo, muy mal. Pero luego pensé: estoy solo aquí y tengo que aguantar no más, porque cualquier cosa que pudiera haber hecho, dirían: claro como es un general, no acepta el debate. Todo esto estaba concertado. Comenzó el lunes y duró hasta el jueves, cuando terminaron los alegatos. Fui asediado y acosado todos esos días; mientras iba a la Cámara, cada vez que entraba o salía de ella. Creo que les indignó que yo reaccionara tranquilamente. Quieren hacer ver que nosotros somos nazis, hacer creer que mi general es responsable de un genocidio, porque lo asocian con el antisemitismo.

-Se sabe que la Fundación Pinochet está organizando otros viajes a Londres. ¿No teme que hayan enfrentamientos entre los manifestantes de ambos bandos?

-Estamos analizando si es conveniente o no que vengan. Hay mucha gente que quiere venir después de ver lo que me hicieron.

¿Cuándo volverá usted?

-Cuando salga el fallo. Pienso que lo máximo que podría tardar es hasta el jueves 25. Si el resultado es negativo, me quedaré dos o tres días más para ver qué va a ocurrir y los pasos a seguir. Por lo pronto, creo que un escenario así perjudica a Chile, y hace muy difícil que la gente se meta en el tema de las elecciones presidenciales. Tener al general Pinochet acá va a crear presiones también para el Gobierno, porque sin duda las cosas se van a radicalizar.